



Fédération Européenne des Victimes de la Route

354 rue de Neudorf
L-2222 Luxembourg
Tel.: +352 26432121

Communiqué de presse

20.11.2011

Journée Mondiale du Souvenir des Victimes de la Route

Ce 20 novembre- chaque troisième dimanche en novembre

Thème officiel 2011 :

**« Du souvenir commun à des actions communes durant la décennie d'action
pour la Sécurité Routière »'
« Faisons de 2011-2020 une décennie du souvenir ! »**

Thème Annexe FEVR :

Unis pour

- *améliorer la prévention des collisions,*
- *investir dans la recherche des causes,*
- *optimiser la situation et la prise en charge des victimes*

La Journée Mondiale du Souvenir des Victimes de la Route a une longue histoire. Elle est observée cette année pour la 18e fois par certaines associations des victimes de la route particulièrement en Europe par les membres de la Fédération Européenne FEVR qui est à l'initiative de cette journée du souvenir. Reconnue officiellement par les Nations Unies dans une résolution du 26 octobre 2005, les événements se multiplient chaque 3e dimanche en novembre à travers le monde.

Le thème de cette année fut choisi en concordance avec le lancement de la décennie d'action pour la sécurité routière le 11 mai dernier. Proclamée par les Nations Unies, cette décennie internationale devra encourager et multiplier les actions pour réduire les décès et blessés causés par la route jusqu'en 2020.

Le secrétaire Général des Nations Unies, Monsieur Ban Ki Moon a demandé aux gouvernements de lancer des programmes nationaux pour réduire les dangers sur les routes. Le groupe de collaboration pour la sécurité routière des NU (UNRSC dont la FEVR est membre depuis 2004) a élaboré un **Plan Global d'Action** avec 5 piliers: Management de la Sécurité Routière, des routes, des véhicules et des usagers plus sûrs ainsi que la phase après la collision : http://www.who.int/roadsafety/decade_of_action/plan/plan_fr.pdf

C'est surtout ce dernier pilier qui est le plus important pour les associations membres de la FEVR : Il s'agit de

- rechercher les causes des collisions
- améliorer la justice criminelle et civile dans l'intérêt des victimes
- mettre des soins médicaux et sociaux optimaux à la disposition des victimes.

Le slogan de la Journée Mondiale 2011 rappelle qu'il faut prévenir les collisions et traiter ceux qui n'ont pas pu être évitées avec le plus grand sérieux.

Reconnaissons en tant que société civile les pertes et souffrances des familles concernées, le deuil, les blessures, les séquelles. Écoutons les doléances des victimes.

Extrait du message de **Monsieur Ban Ki Moon Secrétaire général des NU**

à l'occasion de la Journée mondiale :

En cette Journée mondiale du souvenir des victimes des accidents de la route, mobilisons toutes les énergies possibles pour améliorer la sécurité routière, qu'il s'agisse des responsables de l'aménagement urbain ou des concepteurs de véhicules, en passant par les décideurs et les usagers de la route. Rendons hommage à ceux qui ont perdu leur vie sur les routes dans le monde en intervenant pour sauver d'autres vies. http://www.who.int/roadsafety/remembrance_day/un_remembrance_2011_fr.pdf

Dr Etienne Krug de l'OMS, Président du UNRSC a publié un message, http://www.who.int/roadsafety/remembrance_day/statement_2011/en/index.html

Antonio Avenoso, Directeur exécutif du Conseil Européen pour la Sécurité dans les Transports ETSC nous a envoyé le message suivant:

« Nous lançons un appel aux institutions européennes de considérer la Journée des Victimes 2011 comme une occasion unique pour nous engager pour la réduction du nombre des tués et blessés dans la circulation routière. Aujourd'hui nous pensons à tous ceux qui souffrent après avoir exercé un de leurs droits, le droit à la mobilité et au voyage. Mais nous ne devons pas nous arrêter là: aujourd'hui nous devons aussi nous rendre compte que la plupart des victimes sur la route auraient pu être évités si seulement on avait appliqué quelques simples méthodes bien connues pour améliorer la sécurité. Nous demandons à l'Europe de prendre de l'avant sur le monde entier pour promouvoir la sécurité routière et espérons que d'ici 2050, par l'adoption de la Vision Zéro, mentionnée aussi dans le livre blanc sur les transports de la Commission, on n'aura plus de fatalités à commémorer en ce 21 novembre.

Le président de **TISPOL (Police de la route Européenne) Pasi Kemppainen**: TISPOL soutient pleinement la Journée du Souvenir des Victimes de la Route. A chaque fois qu'un usager de la route est tué, les peines et les douleurs sont inimaginables, non seulement pour les membres proches de la famille mais pour tout un réseau entier d'amis et d'associés. La vie change pour toujours, c'est dans le vrai sens du mot une catastrophe : L'année dernière en Europe plus de 30.000 familles ont subi la perte d'un être cher. Tispol s'engage à œuvrer sans compromis à réduire ce nombre et à rendre les routes d'Europe beaucoup plus sûres

Jeannot Mersch, nouveau président de la FEVR déclare :

Cette année nous sommes particulièrement fiers de pouvoir annoncer que le Parlement Européen inclus dans sa **Résolution du 27 septembre 2011 sur la sécurité routière au niveau européen pour la période 2011-2020** l'appel suivant :

« exhorte la Commission et les États membres à déclarer officiellement le troisième dimanche de novembre «Journée mondiale du souvenir des victimes des accidents de la route» afin de sensibiliser davantage l'opinion publique à ce problème et de prévenir au maximum les accidents. »

Un grand merci à tous les députés européens qui ont voté en faveur de ce programme du rapporteur Dieter-Lebrecht Koch et dont l'alinéa sur la Journée avait été introduit par le député luxembourgeois Georges Bach, co-rapporteur du projet.

Nous espérons que cette journée internationale soit officiellement reconnue par tous les Etats membres, c'est un de nos objectifs prévus dans le Plan pour la décennie d'action pour la Sécurité Routière.

Contact:

Jeannot Mersch +352 26 432 121 president@fevr.org

Brigitte Chaudhry +44 20 8964 1800 editor@wdor.org

La Fédération Européenne des Victimes de la Route est une organisation qui regroupe 22 associations nationales de 15 pays différents de l'Union Européenne. Ces membres représentent la voix des victimes dans leurs pays respectifs et contribuent visiblement à y réduire l'insécurité routière.

La Journée du Souvenir des Victimes de la Route fut introduite en 1993 par l'association anglaise Roadpeace et observée depuis comme Journée Européenne par les associations membres de la FEVR. En 2005 cette journée fut proclamée Journée Mondiale par les Nations Unies. Roadpeace, la FEVR et l'Organisation Mondiale de la Santé en collaboration ont élaboré un guide pour les organisateurs de la journée en plusieurs langues
Plus d'information : http://www.who.int/roadsafety/remembrance_day/en/index.html

Les Organisations Non Gouvernementales œuvrant pour les victimes de la route et des routes plus sûres ont élaboré une déclaration pour la décennie d'action comprenant 33 recommandations aux gouvernements :
http://www.who.int/roadsafety/ministerial_conference/ngo_fr.pdf



**DÉCENNIE D'ACTION POUR LA
SÉCURITÉ ROUTIÈRE 2011-2020**



Journée Mondiale du Souvenir des Victimes de la Route



Ensemble,
nous pouvons
sauver des
millions de vies